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Bienvenue dans cette nouvelle édition de L’Hautilus, réalisée par la Seconde 5,  
la nouvelle Classe Médias. Depuis le début de l'année, nous sommes les
reporters du lycée : partout où il se passe quelque chose, nous arrivons avec
nos caméras et nos micros ! Dans ce numéro spécial jeux, on parlera de tout :
sport, culture, événements et sorties ... Et grande première ! Notre journal
entre dans une nouvelle dimension multimédia : retrouvez derrière les QR
Codes nos podcasts et nos reportages TV en lien avec nos articles.
Nous avons énormément pris plaisir à écrire et concevoir cette édition. En
espérant que ce sera partagé, bonne lecture, bonne écoute, bon visionnage !
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Les études de médecine sont sélectives, longues et difficiles

car il faut acquérir énormément de compétences et de

connaissances en peu de temps. Mais cela contribue à en faire

un métier prestigieux et une fois passées les études, les

chances de réussite de la vie professionnelle sont bien plus

élevées que dans les autres filières.

Au cours de ces études, il faut passer le redoutable concours

de première année, qui demande un tel travail que toutes les

relations sociales et familiales sont quasiment coupées. Après

cela, les études sont longues et mal payées les premières

années (environ 100 euros par mois la quatrième année, puis

200 à 300 euros jusqu'à la 6e année). Il faut donc un soutien

financier pour que ce ne soit pas trop compliqué.

Le 1er décembre 2022, deux étudiants en médecine sont venus au lycée pour présenter leurs

études aux élèves de Premières et de Terminales intéressés et donner des conseils pour éviter les

pièges et venir à bout des difficultés de cette formation exigeante. Alors, le jeu en vaut-il la

chandelle ?

ORIENTATION

ÉTUDES DE MÉDECINE :
LE JEU EN VAUT-IL LA

CHANDELLE ?

1er cycle : première année commune aux cinq filières de santé et 2 années pré-cliniques

2e cycle : 3 années cliniques

3e cycle : 3 à 6 ans selon la spécialité choisie

Combien de temps durent les études de médecine ?

Entre 9 et 12 ans. Elles comportent trois cycles : 

M E L O R A  G . ,  N E L L Y  S . L . ,  N E S R I N E  C .
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Une fois passée cette première année difficile, les étudiants nous ont certifié que la

vie sociale et familiale était tout à fait conciliable avec les études. De plus, les

médecins ont ensuite (presque) toujours du travail : en effet, la part d'étudiants

diplômés de doctorat de médecine en emploi s'élève à 95 %.

Notre verdict donc : malgré beaucoup de sacrifices au quotidien, ces études valent le

coup côté humain mais aussi financier. 

Mélina D.

http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2973=
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https://pxhere.com
/fr/photo/805450

Parlons du sujet qui fâche : l'oseille. Les français

ont apparemment de l’argent à jeter par les

fenêtres puisqu'en 2021, les ménages ont dépensé

en moyenne 201 € dans les jeux de hasard et

d'argent, selon le dernier rapport de l'Observatoire

français des drogues et des pratiques addictives

paru en août 2022. Une dépense en progression

puisqu'elle était de 190 € en 2020. Ce qui

représente un montant total d’environ 10,7

milliards d’euros... 

Des addictions en hausse

Le grand danger des jeux d'argent est qu'ils

peuvent conduire à des addictions. Toujours selon

le même rapport, en 2020, les patients pris en

charge pour une addiction liée aux  jeux d'argent

et de hasard représentaient 1,2 % de l’ensemble du

public des personnes soignées pour addiction

(soit 2 100 personnes), contre 1 % l’année

précédente.

JEUX D'ARGENT ASSAILLANTS
A qui rapportent les jeux d'argent ? Enquête sur ce marché florissant qui n'est pas sans

conséquence pour ceux qui croient en leur chance.

N O U H A Y L A  D . ,  S A R A H  D .

1 0 , 7  m i l l i a r d s  d ' E u r o s  d é p e n s é s  p a r  l e s  f r a n ç a i s  d a n s
l e s  j e u x  d e  h a s a r d  e t  d ' a r g e n t  e n  2 0 2 1

78,4 % ont pratiqué des jeux de grattage (c'est

souvent le premier jeu essayé et c'est le préféré

des filles)

48,4 % ont effectué des jeux de tirage

28,3 % ont misé sur des paris sportifs (prédilection

pour les garçons)

21,5 % ont réalisé des paris sur des compétitions

de e-Sports (pratique interdite en France)

60,1 % pratiquent plusieurs jeux.

Un sur deux (50,1 %) utilisent Internet pour jouer

Les jeunes également joueurs sans réelle difficulté

Il est interdit de vendre des jeux de loterie à un

mineur depuis 2007. Pourtant, les jeunes aimant

faire des petites bêtises, beaucoup parviennent à

jouer malgré tout. Selon une enquête menée par la

Société d’Entraide et d’Action Psychologique

(SEDAP) en 2021, plus d’un tiers des jeunes de 15 à 17

ans (34,8 %) a dit avoir joué au moins une fois à des

jeux d’argent et de hasard au cours des douze

derniers mois. Et souvent sans même se cacher

puisqu'ils le font avec leurs parents : 45,7 % jouent

avec leur mère et 35,7 % avec leur père !

Et ils parviennent à jouer de toutes les façons : 

C ' E S T  Q U O I  L E S  J A H  ?
JAH : Jeux d'argent et de hasard

Les jeux de tirage : le loto par exemple

Les jeux de grattage.: les tickets à gratter qu'on

trouve dans les bureaux de tabac

Les paris hippiques : le PMU

Les paris sportifs. : pari sur le score final, le

gagnant...

Le poker. jeu de cartes qui ne doit

normalement être joué avec de l'argent que

dans les casinos ou milieux associatifs

Les machines à sous : mécaniques ou

électroniques. 

Les jeux de casino : machines à sous, poker,

roulette, craps, black jack et autres jeux de

cartes, baccara et autres jeux de dés.

 



ON A VU

LES SURPRISES DU FRAC
Le 21 octobre 2023, cinq classes du lycée ont découvert ce qui se cachait

dans la malle du FRAC Île-de-France à l'occasion de l'événement #Flash

collection.

L I S A  T . ,
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https://flashcollection.fraciledefrance.com/wp-content/uploads/2017/03/DSC00013.jpg

L a  m a l l e  F l a s h  c o l l e c t i o n  d u  F R A C  I D F  e s t  d é p l a c é e
d ' é t a b l i s s e m e n t  e n  é t a b l i s s e m e n t

C ' E S T  Q U O I  L E  F R A C  I D F  ?
C'est le Fonds Régional d'Art

Contemporain d'Île-de-France. 

Les FRAC sont des collections publiques

régionales d'art contemporain. Il y a des

FRAC dans toutes les régions de France.

Leur mission est de constituer une

collection et de la diffuser largement

auprès de différents publics, notamment

les établissements scolaires. 

La collection du FRAC IDF compte plus

de 2000 œuvres de toutes sortes : dessin,

peinture, photographie, sculpture,

installation, vidéo, cinéma, design… et

veut représenter au mieux toute la

création contemporaine. Le FRAC se veut

"attentif à l’émergence de nouvelles

générations d’artistes".

Magie et jeu s'entremêlent avec la malle Flash

collection, conçue par Olivier Vadrot pour faire

découvrir des oeuvres d'art contemporain aux

élèves.

CONCOURS DE BOUCHONS
Deux éco-déléguées ont organisé un concours de récolte de bouchons inter-classes au profit

de l'association Handi-Cap Prévention qui les recycle pour acheter du matériel aux

handicapés.. 

L’opération bouchons est terminée. Plusieurs

classes se sont vraiment investies et vous pouvez

les féliciter : environ 730 kilos de bouchons

déposés au lycée en moins de deux mois !

Ce sont donc les TG1 (avec plus de 10kg de

bouchons rapportés par élève) qui ont gagné le

gros lot : une sortie au Stade de France, au grand

désespoir de toutes les autres classes !

M E N Z O  A .  T . ,  R O M A R I C  B . ,  ,  S O U F I A N E  I ,

Ph
ot
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ir

L e  3 1  m a r s  2 0 2 3 ,  à  J o u y - l e - M o u t i e r ,  l e s  é l è v e s  d u
L y c é e  d e  l ' H a u t i l  c h a r g e n t  l a  r é c o l t e  d e  b o u c h o n s  d a n s
l a  c a m i o n n e t t e  d e  l ' a s s o c i a t i o n  H a n d i - C a p  P r é v e n t i o n

http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2978=


SPECIAL JO

  JO 2024 : 
L'ÉCOLOGIE SERA-T-ELLE DE LA PARTIE ?

Les travaux gigantesques qui précédent les grands

événements sportifs ont souvent été à l'origine de

désastres écologiques. En Grèce par exemple, on

appelle "éléphants blancs" d'énormes

infrastructures construites à Athènes pour les Jeux

Olympiques de 2004 qui sont aujourd'hui pour la

plupart à l'abandon, tant elles étaient devenues un

fardeau financier, comme par exemple d’immenses

piscines transformées en marécages. La coupe du

monde au Qatar est un autre exemple concret

d'absurdité climatique et énergétique. En effet, la

construction de gigantesques stades climatisés a

scandalisé et suscité de nombreux appels au

 boycott.boycott.

Selon le Comité d'organisation des Jeux

olympiques et paralympiques d'été de 2024,

les JO de Paris auront un impact plus faible

que les olympiades précédentes. Peut-on le

croire ? 
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P l a c e  d u  T r o c a d é r o ,  2 0  s e p t e m b r e  2 0 1 7

https://w
w

w
.flickr.com

/photos/eznix/37441521842/
N

icolas M
ichaud

En mai 1990, Jacques Chirac décrétait

dans une émission de télévision : "Dans

trois ans, j'irai me baigner dans la Seine

devant témoins pour prouver que la

Seine est devenue un fleuve propre".

Plus de 30 ans plus tard, la baignade y

est toujours interdite. 

Les JO de Paris permettront-ils enfin

que cette promesse soit tenue ? C'est

en tout cas ce qu'a affirmé Emmanuel

Grégoire, premier adjoint à la mairie de

Paris, jeudi 22 septembre 2022 : "Quoi

qu'il arrive on se baignera dans la Seine

à la suite des Jeux Olympiques, dont

plusieurs épreuves se dérouleront dans

le fleuve".

P O U R R A - T - O N  V R A I M E N T  S E
B A I G N E R  D A N S  L A  S E I N E   ?

Les organisateurs des Jeux Olympiques de 2024

prétendent quant à eux que ceux-ci auront un

impact beaucoup plus faible, voire neutre, sur

l’environnement. Les différentes causes de

pollution lors d’événements sportifs sont la

climatisation, les constructions et les transports.

Pour chacun de ces points, des solutions sont

proposées. Par exemple, le village olympique aura

une climatisation naturelle : les bâtiments seront

en bois et orientés au sud ce qui devrait faire

baisser la température d’au moins 6 degrés. La

Seine devrait être dépolluée pour accueillir

plusieurs épreuves olympiques et par la suite les

Parisiens, ce qui permettrait d’éviter l’effet

"éléphants blancs". En outre, une partie du budget

des JO 2024 est utilisé pour la rénovation de

certains quartiers urbains à proximité des sites

olympiques. Pour finir, la construction du Grand

Paris Express facilitera les déplacements entre les

différents sites olympiques et limitera l’utilisation

de la voiture.

A S S I Y A  L . ,   M A Ë V A  M .
Mélina D.

http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2977=


LES HANDICAPÉS AUSSI ONT
BEAU JEU(X OLYMPIQUES)

SPÉCIAL J.O.

A H C E N E  K . ,  E T H A N  K . F .

Ce ne sont pas moins de 22 sports qui seront représentés lors des Jeux Paralympiques 2024 à Paris

: basket fauteuil, boccia, escrime fauteuil, cécifoot, goalball, para athlétisme, para aviron, para

badminton, para canoë, para cyclisme, para équitation (dressage), para powerlifting, para judo,

para natation, para taekwondo, para tennis de table, para tir à l’arc, para tir sportif, para triathlon,

rugby fauteuil, tennis fauteuil et volleyball assis. 

Une compétition qui existe depuis 1960

Si dès 1948, lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques de Londres de 1948, une

première compétition de tir à l'arc pour des athlètes en fauteuil roulant était organisée, ce n'est

qu'en 1960 à Rome que les premiers Jeux paralympiques ont vu le jour et sont depuis organisés

tous les quatre ans, à l'image des Jeux Olympiques. A chaque fois, le nombre de sports

représentés grandit. 

Le handisport vise à promouvoir l'inclusion et l'égalité des personnes handicapées dans le

domaine du sport.

Portrait d'une championne paralympique

Eleanor « Ellie » Simmonds est une nageuse

handisport britannique, quatre fois championne

paralympique. Atteinte d'achondroplasie

(maladie génétique qui provoque une formation

anormale du cartilage de croissance), Ellie 

 mesure 1,23 m. Elle a commencé à nager à l'âge

de cinq ans, et à faire ses premières

compétitions à l'âge de huit ans, contre des filles

valides. Aux Jeux paralympiques, elle a totalisé

huit médailles dont cinq en or.  Aux JO de

Londres en 2011, elle bat également le record du

monde en 400 m nage libre et au  200 m 4

nages.
E l l i e  S i m m o n d s ,  1 0  s e p t e m b r e  2 0 1 2

Par Richard G
illin from

 St A
lbans, U

K —
 The one, the only, Ellie Sim

m
ondsU

ploaded by Kafuffle, CC BY-SA
 2.0,

https://com
m

ons.w
ikim

edia.org/w
/index.php?curid=21377203

Les Jeux Paralympiques d'été se dérouleront à Paris du 29 août au dimanche 8 septembre

2024, juste après les Jeux Olympiques qui s'achèveront le 11 août. Un événement sportif auquel

des milliers d’athlètes atteints de handicap participeront avec 549 épreuves programmées.
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https://fr.wikipedia.org/wiki/Handisport
https://fr.wikipedia.org/wiki/Royaume-Uni
https://fr.wikipedia.org/wiki/Natation_aux_Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2012#Femmes
https://fr.wikipedia.org/wiki/Natation_aux_Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2012#Femmes
https://fr.wikipedia.org/wiki/Sport
https://fr.wikipedia.org/wiki/Handicap%C3%A9s


UN CROSS D'ENTRÉE DE JEU 

Le 20 octobre 2022, tout le lycée avait rendez-

vous au gymnase des Merisiers pour le premier

cross organisé pour toutes les classes, mais

aussi pour les élèves de Troisième du collège

voisin. Plus de 1000 participants ont ainsi pu

courir dans les champs et la forêt de l'Hautil

sous un ciel dégagé. 

Un cross solidaire

Le cross a été l'occasion de récolter des dons

pour l'association Agir pour l'environnement

qui finance des réserves de biodiversité partout

en France. Les participants ont donné 170 euros

à la MDL, qui a ensuite reversé 180 euros à

l'association. 

ON A FAIT

Une première au lycée : l'année scolaire a débuté par un cross solidaire où élèves, professeurs et

encadrants ont couru ensemble au profit d'une association.

A S S I Y A  L . ,  L O R E N Z O  M . - D . ,  M A Ë V A  M . ,  N O É M I E  G .

Ce cross a également été l'occasion pour nous de

réaliser nos premiers reportages en tant que

journalistes de la Classe Médias et d'interroger

élèves et organisateurs.   "J'ai adoré faire ce cross,

nous dit David, c'était une première pour moi et ça

m'a permis de me défouler. C'est une très bonne

initiative." Julia a également apprécié : "J'ai

beaucoup aimé le fait que des professeurs fassent

le cross avec nous mais aussi qu'ils nous aient

encouragés".  Lana regrette de ne pas avoir gagné

mais a "hâte que ça se fasse l'année prochaine".

Une première réussie donc. Rendez-vous l'an

prochain !

L e  s t a n d  d ' a r r i v é e  s u r  l e  t e r r a i n  d e  s p o r t s  d u
g y m n a s e  d e  M e r i s i e r s

L e  2 0  o c t o b r e  2 0 2 2 ,  l ' a r r i v é e  d e s  c h a m p i o n s
a p r è s  u n  p a r c o u r s  d e  3 , 5  k i l o m è t r e s .
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http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2972=
http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2979=


SONDAGE

A l'Hautilus, on aime jouer. On s'est demandé si c'était le cas pour tout le monde au lycée et on  

a diffusé un sondage sur l'ENT. 95 élèves ont bien voulu répondre Et les résutats sont...

F A N N Y  P . V . ,  F L O R I N E  R .
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À QUOI JOUEZ-VOUS ?

Surprise donc : contrairement aux idées

reçues, il y a beaucoup plus de jeunes qui

ne jouent jamais aux jeux vidéos ou jeux

en ligne (22,1 %) que de jeunes qui ne

jouent jamais aux jeux de société (jeux de

plateaux et jeux de cartes) puisqu'ils ne

sont que 9,5 % !

Les jeux auxquels on joue le plus :



Deux styles, deux générations, deux jeux bien différents pour ces acteurs vus au cinéma ou...

découvert au CDI.

CULTURE

QUELS ACTEURS !
TOUT EST DANS LE JEU

Robert de Niro
Découvert dans Raging bull, de Martin Scorsese,
film sélectionné pour "Lycéens et apprentis au
cinéma", Robert de Niro est impressionnant. Il y
joue le rôle de Jake LaMotta, un boxeur américain
d'origine italienne, surnommé "le taureau du
Bronx", et qui fut champion du monde des poids
moyens. Nous le voyons passer de champion du
monde à une personne tourmentée qui enchaîne
les échecs comme la perte de sa famille qu'il a
délaissée pour son métier.
A la sortie, les avis des élèves spectateurs étaient
mitigés mais tous ont reconnu la performance de
l'acteur.
"Lycéens et apprentis au cinéma" est un 
 dispositif qui permet chaque année à quatre
classes du lycée de découvrir des films que les
élèves n'auraient pas forcément pensé à aller voir.

F A N N Y  P . - V . ,  L I S A  T . ,  M A Ï - L Y  P .
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Vincent Lacoste
Rien à voir avec De Niro : Vincent Lacoste est
jeune, français, jamais dans des rôles de grand
méchant. Pourtant, il a tout d'un grand acteur
aussi mais dans un tout autre style. Né en 1993,
il est connu pour ses rôles dans dans des films
comme Hippocrate, Plaire, aimer et courir vite
ou encore Illusions perdues. Avec son humour
un peu las, son côté très décontracté et
l'impression qu'il donne d'être toujours prêt à
se moquer gentiment de tous à commencer
par lui-même, il a fait rire la France entière et
c'est bien pour ça que les filles l'adorent !
Vous pouvez découvrir ses premiers pas au
cinéma dans la très bonne BD de Riad Sattouf
Le Jeune Acteur : Aventures de Vincent
Lacoste au cinéma (Riad Sattouf est le
réalisateur des Beaux gosses, premier film de

Vincent Lacoste alors qu'il
n'avait que 15 ans. La bande
dessinée est prenante,
pleine d'humour, un vrai
plaisir de lecture. On
attend avec impatience
que le tome 2 sorte !

R a g i n g  b u l l ,  d e  M a r t i n
S c o r s e s e ,  1 9 8 0 ,  E t a t s - U n i s ,
1 2 9  m i n u t e s

A N G É L I N A  G . ,  S A R U K A  K .

L e  j e u n e  a c t e u r  -  A v e n t u r e s
d e  V i n c e n t  L a c o s t e  a u  c i n é m a ,
t o m e  1 ,  d e  R i a d  S a t t o u f ,  2 0 2 1 ,
L e s  L i v r e s  d u  f u t u r

Mélina D.

Photo C. Kebir

L e c t u r e  p a s s i o n n é e ,  l e  1 4  m a r s
2 0 2 3 , C D I  d u  l y c é e  d e  l ' H a u t i l

http://www.lyc-hautil-jouy.ac-versailles.fr/spip.php?article2974=
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jake_LaMotta
https://fr.wikipedia.org/wiki/Italo-Am%C3%A9ricains


Rendez-vous à la gare de Neuville à 12h30 : nous

avons pris le RER pour Paris, puis le métro pour

arriver à la Maison de la Radio qui était vraiment

impressionnante. C'est là que sont enregistrées les

émissions de France inter, France info et le Mouv'

entre autres. Nous avons fait comme à la radio :

chaque groupe a enregistré un flash info complet

avec les infos du jour. Nous avons aussi pu observer

et nous mettre dans la peau de professionnels de la

radio : journaliste, présentateur, technicien,... Serez-

vous aussi forts que nous en réussissant ce mot

fléché ?

ON A FAIT

A t e l i e r  F r a n c e  I n f o  J u n i o r  à  l a  M a i s o n  d e  l a
R a d i o ,  l e  1 0  j a n v i e r  2 0 2 3

DANS LA PEAU DE JOURNALISTES
DE RADIO FRANCE

Le 10 janvier 2023, la Classe Médias est allée à la Maison de la Radio à Paris pour un atelier "France info

Junior"
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MOTS FLÉCHÉS
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DE LA SORTIE À RADIO FRANCE
LA STORY

F A N N Y  P . V . ,  F L O R I N E  R . ,  L I S A  T . ,  M A I - L Y  P .


